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Wir Steirer

Die Gemeinderatswahlen sind geschlagen und der neue Ge-
meinderat wurde im Juli angelobt. Wir Freiheitliche werden in 
Zukunft mit vier Gemeinderäten im Gemeindeparlament ver-
treten sein. Ich bedanke mich bei den Gemeinderäten außer 
Dienst Astrid Derler, Michael Gangel und Stefan Paller für die 
langjährige und gute Zusammenarbeit im Gemeinderat und 
für die Verdienste um die Marktgemeinde Birkfeld. Weiters 
habe ich die ehrenvolle Aufgabe, weiterhin als Vizebürger-
meister für unsere wunderschöne Marktgemeinde arbeiten zu 
dürfen. Ich bedanke mich bei allen freiheitlichen Wählern, die 
uns trotz der widrigen Verhältnisse das Vertrauen geschenkt 
haben. Ganz besonders bedanke ich mich für 163 Vorzugs-
stimmen, wodurch ich den zweiten Rang von insgesamt 99 Ge-
meinderatskandidaten erreichen konnte. Wir werden uns die 
nächsten fünf Jahre konstruktiv und wenn nötig auch kritisch 

in der Gemeindestube einbringen. Selbstverständlich werden 
wir versuchen, eure Anliegen bestmöglich umzusetzen. In den 
kommenden Jahren stehen wichtige Projekte, wie die Gene-
ralsanierung bzw. Neuerrichtung der Peter-Rosegger-Halle/
Musikschule/Volksschule, die Neuerrichtung der Aufbah-
rungshalle, die Neuerrichtung der Bodenaushubdeponie, der 
Lückenschluss Feistritztal Radweg und vieles mehr am Pro-
gramm. Natürlich werden wir versuchen, unsere Wahlverspre-
chen bestmöglich aufzubereiten und im Gemeinderat um Zu-
stimmung zu werben. 

Ich wünsche euch allen einen wunderschönen Start in den 
Herbst! 

Euer Vizebürgermeister LAbg. BezPO Patrick Derler

Liebe Gemeindebürger
von Birkfeld!
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Räumliches Leitbild
In den letzten Monaten und Jahren wurde intensiv am Räum-
lichen Leitbild, welches die Bebauungspläne der Altgemein-
den ersetzen soll, gearbeitet. Das örtliche Entwicklungskon-
zept (Räumliches Leitbild) unterteilt die Marktgemeinde in 
folgende Gebietstypen: Zentrum Birkfeld, Birkfeld Peripherie, 
Traditionelle Dorfgebiete, Wohngebiete, Gewerbe- und In-
dustriegebiete, Bebauung im Freiland und Sondernutzun-
gen. Je nach Gebietstyp, regelt das Leitbild folgende Punkte: 
Bebauungsweise, Bebauungsgrad, Geschosszahl, Dachform, 
Dachneigung, Deckungsmaterial, Dachvorsprünge, Dachfarbe, 
Fassade, Geländeveränderungen, Einfriedungen, Straßenraum, 
Erneuerbare Energie, Oberflächenentwässerung, Zufahrten, 
Garagenvorplätze, Werbeanlagen etc. In der letzten Gemein-
deratssitzung wurde das Leitbild mehrheitlich beschlossen. 
Derzeit befindet sich dieses beim Land Steiermark zur Durch-
sicht. Sobald das Land Steiermark grünes Licht gibt, können 
Grundstückswerber am Panoramaweg mit der Bebauung be-
ginnen. Aus freiheitlicher Sicht gilt es folgendes festzuhalten: 
Grundsätzlich können wir das neue Entwicklungskonzept der 
Marktgemeinde Birkfeld mittragen, da viele unserer Ideen und 
Vorschläge berücksichtigt wurden. Leider konnten wir bei eini-
gen, aus unserer Sicht kritischen Punkten, keine Einigkeit bzw. 
keinen Kompromiss erzielen, weshalb wir Freiheitliche dem 
Leitbild unsere Zustimmung im Gemeinderat verwehrt haben.
Um zukünftige Bebauungen, nach bestem Wissen und Gewis-
sen abzuwickeln, empfiehlt es sich, Einsicht in das neue Leit-
bild zu nehmen. Dieses liegt im Gemeindeamt auf.

Bodenaushubdeponie
Im Ortsteil Haslau entsteht im Frühjahr 2021, nachdem die 
letzte Begutachtung durch das Land Steiermark abgeschlos-
sen wird, eine Bodenaushubdeponie. Dies bedeutet, dass die 
Gemeinde zukünftig einen eigenen Lagerplatz für das Boden-
aushubmaterial aufweisen kann. Folgendes Aushubmaterial 
kann, nach einer Eingangsprüfung, zum Beispiel angeliefert 
werden:  Hausbau (Aushub für Keller), Leitungsbau (Aushub 
Wasser und Kanal), nach Hochwasser (Geschiebe und Muren). 
Bis dato musste dieses Material über die Gemeindegrenzen 

hinweg entsorgt werden, wodurch erhebliche Transportkosten 
entstanden.
Fakten
Kapazität: 200.000 Tonnen
Fläche: 30.000m²
Schütthöhe: maximal 13,5m (Niveau Landesstraße)
Die Fläche wurde auf 20 Jahre gepachtet und wird auch von 
der Gemeinde Gasen mitbenutzt.

Zu- und Umbau Volksschule, Musikschule und Pe-
ter-Rosegger-Halle Birkfeld 
Am 07. September fand der Spartenstich mit den Vertretern 
des Gemeinderates und der Baufirmen statt. Durch diesen 
Aus- und Umbau werden viele heimische Firmen ein Jahr lang 
in unserer Gemeinde tätig sein, das sichert Arbeitsplätze und 
die Wertschöpfung in unserer Region. Dem Gemeinderat war 
es wichtig, dass gerade regionale Firmen zum Zug kommen. Mit 
diesem Umbau entsteht ein neuer Musikproberaum und neue 
Musikschulräumlichkeiten, sowie ein neuer Veranstaltungs-
raum im Erdgeschoß mit Küche. Des Weiteren werden ein Lift 
und neue Toilettenanlagen für die Barrierefreiheit sorgen.

Aus der Gemeindestube

Wir Steirer

Foto Georg Sackl
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Wie viele von euch eineinhalb Wochen vor der Gemeinderats-
wahl mitbekommen haben, hat Herr Schabreiter, welchen ich 
immer sehr geschätzt habe, über meine Person Unwahrheiten 
und ehrenbeleidigende Behauptungen aufgrund eines Zei-
tungsinserates, welches weder ich noch die Partei geschalten 
hatten, in der ÖVP Hauspost Birkfeld aufgestellt. Aus diesem 
Grund sah ich mich gezwungen, meinen Anwalt einzuschal-
ten, da diese Behauptungen schlichtweg unwahr sind und ich 
mir derartige Ehrenbeleidigungen keinesfalls gefallen lassen 

konnte. Mein Anwalt hat daher eine Unterlassungserklärung 
an Herrn Schabreiter übermittelt, welcher diese sodann auch 
unterzeichnet und somit bestätigt hat, dass diese Aussagen 
falsch waren (siehe Foto). Des Weiteren wurden die Anwalts-
kosten Herrn Schabreiter in Rechnung gestellt und auch von 
Herrn Schabreiter bezahlt (siehe Foto). Herr Schabreiter hat 
aber die ihm übermittelte Unterlassungserklärung dahinge-
hend ergänzt, dass ich diese aus seiner Sicht nur dann ver-
öffentlichen dürfe, wenn bekannt sei, wer dieses Inserat ge-
schalten habe. Da weder ich, noch die Partei oder jemand aus 
meinem engeren Umfeld dieses Inserat geschalten haben, ist 
es aber keineswegs unsere Aufgabe, den oder die ominöse/n 
Auftraggeber/in zu hinterfragen. Daher kann ich dem Wunsch 
von Herrn Schabreiter, die Unterlassungserklärung nicht zu 
veröffentlichen, natürlich nicht entsprechen! Die Bevölke-
rung sollte immer die Wahrheit erfahren und sehen, dass mir 
bzw. somit uns Freiheitlichen Unrecht getan wurde. Aus mei-
ner Sicht wäre eine Entschuldigung durch Herrn Schabreiter 
durchaus angebracht.

Euer Vizebürgermeister LAbg. Patrick Derler

Stellungnahme Vizebürgermeister Patrick Derler
Unterlassungserklärung Herr Heinz Schabreiter!

Wir Steirer


